



---

## Petition 162234

### Versicherungsvertragsrecht - Reformierung der Regelungen zu Schadenfreiheitsklassen

---

Text der Petition	Mit der Petition wird gefordert, die Regelungen zu Schadenfreiheitsklassen zu reformieren
Begründung	Die Schadenfreiheitsklasse (z. B. Kfz-Versicherung) steigt mit jedem schadenfreien Jahr. Das heißt, diese spiegelt den schadenfreien Verlauf in Jahren, bezogen auf die Vergangenheit wieder. Wenn jetzt ein von der Versicherung regulierter Schaden eintritt, sinkt die Schadenfreiheitsklasse, allerdings nicht im gleichen Maße. So kann man im Falle einer z. B. Kfz-Versicherung mehrere Schadenfreiheitsklassen bei einem regulierten Unfall verlieren. Dies ist unverhältnismäßig. Wenn eine Schadenfreiheitsklasse ein Jahr Schadenfreiheit widerspiegelt, kann ein Unfall nicht zum Verlust von 5 oder 10 Schadenfreiheitsklassen führen. Es sollte dann eine Schadenfreiheitsklasse zurückgestuft werden.